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Frage gem. § 30 GO zur Verkehrssicherung Schiffenberg - ANF/1593/2023  
 
 
Sehr geehrter Herr Erb,  
 
nachstehend beantworten wir Ihre Fragen wie folgt: 
 
Gedenkt der Magistrat, den inzwischen entfernten Handlauf am Südhang des Schiffenbergs 
zeitnah wiederherzustellen, bevor sich dort im Winter ernsthaft jemand verletzt? 
 
Dieser Waldweg zum Schiffenberg ist im letzten Abschnitt sehr steil und führt dort über 
stufiges und felsiges Gelände. Dort war auch ein Handlauf aus Holzlatten angebracht.  
Der Handlauf war in Teilbereichen bereits erheblich beschädigt oder es fehlten Teile. Es 
bestand Verletzungsgefahr und daher wurde er vom Liegenschaftsamt entfernt. 
 
Über den steilen und felsigen Wegabschnitt wurden schon vor vielen Jahren einzelne 
Trittstufen angebracht, die jedoch lediglich eine Aufstiegshilfe darstellen und keine 
Anforderungen an einen üblichen Treppenlauf erfüllen. Es ist ein steiler Aufstieg, der von 
trittsicheren Menschen in Eigenverantwortung benutzt werden kann, um zum Schiffenberg 
zu gelangen, aber ein sicherer Aufstieg stellt er nicht dar. Wegen der Topografie des 
Geländes könnte dort nur mit großem Aufwand eine Treppenanlage mit aufwendigem 
Geländer errichtet werden. Rund um den Schiffenberg gibt es noch etliche andere Wege, 
die bequem und sicher zu benutzen sind. 
 
1. Zusatzfrage: 
Wie beurteilt der Magistrat an dieser Stelle die Gefährdung von Besuchern des Schiffenbergs, 
insbesondere bei Glätte und Schnee?  
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Insbesondere bei Glätte und Schnee, aber auch bei Nässe sollte der Weg nicht genutzt 
werden.  
 
2. Zusatzrage: 
Ist dem Magistrat aus Gesprächen mit dem Pächter bekannt, wie dieser die aktuelle Situation 
beurteilt?  
 
Das Liegenschaftsamt hat nicht mit dem Pächter gesprochen. Ich bin mir aber ziemlich sicher, 
dass der Pächter einen Handlauf befürworten würde, genauso wie auch ich als Privatperson 
das tue. Übrigens habe ich den Handlauf früher auch genutzt. Als im Stadtwald für die 
Verkehrssicherung zuständige Dezernentin muss ich an dieser Stelle der Argumentation des 
Fachamtes folgen, dass ein Handlauf eine Sicherheit suggeriert, die dort nicht gegeben ist.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 

 
Gerda Weigel-Greilich 
Stadträtin  
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